

**AIDE AU DEVELOPPEMENT POUR REFUGIES SYRIENS & LOCAUX
POTABILISATION D'UN Puits, FACILITATION DE L'ACCÈS À L'EAU
ÉQUIPEMENT D'UNE SALLE DE FORMATION POUR ADULTES**

LIB18-1

Bénéficiaires 200 familles (184 réfugiées et 16 libanaises) à Halba, Nord-Ouest
ONG partenaire locale Association "arcenciel", Beyrouth
Responsable Kim Issa

LIBAN

Résumé

Contexte national. Le Liban (grand comme la Suisse romande avec 3x plus de densité de population) accueillait jusqu'à 2 millions de réfugiés syriens officiels et clandestins, soit 50% de population en plus, dont 75% de femmes et d'enfants, en majorité rassemblés dans les régions déjà défavorisées et vulnérables du pays, comme la Bekaa ou le Nord. Plus on s'éloigne de la capitale et se rapproche de la frontière syrienne, plus leur condition est précaire. Aucun pays au monde n'a une densité de réfugiés aussi importante. (30 x plus qu'en en Suisse, 10x plus qu'en Turquie, 4x plus qu'en Jordanie).

Les réfugiés syriens. ½ million d'entre eux seraient rentrés au pays. Vu la destruction des infrastructures du pays et la peur de représailles, nombreux sont ceux qui craignent le retour. Or, selon une étude du *Center of Policy Studies* de Beyrouth, il faudrait en moyenne 7 à 10 ans après la fin d'un conflit pour que des réfugiés retournent au pays. En attendant, les fonds internationaux pour le Liban baissent alors que les besoins restent énormes. Les écoles publiques du pays se sont adaptées pour accueillir les enfants libanais le matin et les syriens l'après-midi. Les syriens adultes subissent d'importantes restrictions sur le marché du travail alors que la pression qu'ils exercent sur ce dernier crée des tensions avec les locaux. Vu leur présence prolongée et les répercussions sur le pays d'accueil, le soutien qui leur est apporté est bien de l'ordre du développement. La formation, qui en est une des composantes, favorisant leur autonomie, leur donnant un sens et un espoir, sera également utile à leur retour. Les réfugiés syriens sont généralement motivés et déterminés à se reconstruire et extraire leurs familles de la misère.

Population cible. Ce projet cible une population de 200 familles (184 de réfugiés et 16 libanaises) à la lisière de la ville de Halba au nord-ouest du pays, à 15 km de la frontière et 80km de Homs en Syrie, regroupées dans 4 campements informels sur des terres agricoles. Cette communauté est particulièrement investie dans sa réorganisation et sa reconstruction : avec l'aide d'une association libanaise, elle a créé sa propre école qui y accueille 450 enfants, dans laquelle le programme libanais y est suivi. Par ailleurs, le chef de ce groupe de campements, instituteur respecté, anime des ateliers pour la réconciliation nationale, la compréhension interculturelle et l'édification de paix. (Il est d'ailleurs l'un des protagonistes du film "*Lost in Lebanon*". Il a été accueilli au HCR à Genève pour soumettre une proposition de paix issue de la société civile syrienne réfugiée et s'est adressé devant la Chambre des députés à Rome.) Suite à une formation à la fin de laquelle les participants ont reçu une petite somme pour monter leur propre projet, les réfugiés ont décidé de l'investir dans la construction d'une salle de formation qu'ils édifieront eux-mêmes. En l'équipant, nous pourrions leur donner le coup de pouce salutaire leur permettant de réaliser "leur" projet. Avec cette salle de formation, le soutien apporté à cette communauté-là bénéficiera durablement à un cercle plus large de personnes, réfugiés et locaux.

Le projet de soutien proposé comprend 3 modules :

- 1) soulager leurs besoins de première nécessité => améliorer l'accès à l'eau potable
- 2) faciliter leur mobilité => aménager une portion de la route d'accès boueuse avec du gravier
- 3) accompagner leur autonomisation => participer à la réalisation de leur salle de formation pour adultes au sein de l'école existante, en y contribuant par son équipement.

Planche de photos au dos

[Document programmatique complet et budget joints](#) >>>

Détails + galeries de photos sur internet : <http://fundraising.ushagram-suisse.org/>



L'École créée par les réfugiés pour leurs enfants accueille également le seul point d'eau potable auprès duquel 100 familles viennent s'approvisionner. 100 autres familles voisines n'ont aucun accès à l'eau.

La route agricole d'accès dessert donc l'école, le robinet d'eau et la future salle de formation pour adultes.



Des galeries de photos plus complètes sont disponibles en ligne :

- Ecole, eau, emplacement salle de formation : <https://tinyurl.com/lib2018-5>
- Route agricole d'accès : <https://tinyurl.com/lib2018-4>
- Visite d'un camp et rencontres : <https://tinyurl.com/lib2018-3>